Startseite > Döbeln > Döbeln: Verdächtigter Laubensprenger vor Gericht – Körperverletzung

## Justiz

# Döbeln: Verdächtigter Laubensprenger vor Gericht – wegen Körperverletzung



Manche, die ihn kennen, fürchten ihn. Eine schwere Brandstiftung in einer Döbelner Gartenlaube ist ihm nicht nachzuweisen. Vor Gericht muss er trotzdem.



Steffi Robak 11.05.2023, 19:04 Uhr









**Döbeln.** Den 9. August 2022 werden die Kleingärtner der Anlage Bergfrieden in Döbeln wohl so schnell nicht vergessen. Abends brennt eine Gartenlaube ab. Eine Gasflasche ist im Spiel. Das Knallen heißer zerberstender Eternitplatten ist bis ins Wohngebiet Döbeln Nord zu hören.

Kurz darauf wird ein Verdächtiger gefasst. Wenige Minuten vor Ausbruch des Feuers hatten ihn Zeugen in die Laube gehen sehen. Aufgegriffen wird der Mann im Wohngebiet Döbeln Nord. Die Nacht verbringt er in Polizeigewahrsam. Polizei und Staatsanwaltschaft befassen sich mit dem Fall.

# In Döbeln stadtbekannter Störenfried

Schnell wird damals davon ausgegangen: Bei dem mutmaßlichen Laubensprenger handelt es sich um den letzten Bewohner der Laube und stadtbekannten Störenfried. Der Laubenbesitzer hat dem später Tatverdächtigen die Möglichkeit eingeräumt, in dem Gartenhäuschen zu übernachten. Nirgendwo sonst findet der Wohnsitzlose eine Bleibe.

So kampiert der Mann im Garten. Ansonsten ist er an einschlägigen Stellen anzutreffen, wo man sich zum Quatschen und Trinken trifft in Döbeln. Nach Aussagen von Leuten aus dem dortigen Umfeld tyrannisiert er häufiger seine Mitmenschen. Auch am 9. August geht dem Feuer eine deftige Auseinandersetzung voraus.

# Lesen Sie auch

- Laube aus Rache gesprengt? Polizei fasst Feuerteufel
- Laube brennt Staatsanwaltschaft lässt Beschuldigten frei

lautstark feiern. Als andere Laubenbesitzer sich Ruhe ausbitten, reagiert der Laubenbewohner mit Beschimpfungen und Drohungen. Als der Garten-Eigentümer seinen rabiaten Gast zur Rede stellt, zertrümmert der Angesprochene mit einem Hammer die Einrichtung. Zudem greift er seinen Gastgeber körperlich an. Die Polizei ist zwar da. Zur Räson bringt das den Krawallbruder nicht.

Bereits mittags ist die Polizei da, weil in der Gartenparzelle mehrere Männer

"Wegen des tätlichen Angriffs wurde nun Anklage wegen Körperverletzung an das Amtsgericht Döbeln erhoben", so Oberstaatsanwältin Ingrid Burghart, Sprecherin der Staatsanwaltschaft Chemnitz. Das wegen schwerer Brandstiftung gegen den 47-jährigen Beschuldigten eingeleitete Ermittlungsverfahren wird jedoch eingestellt.

Ein Tatnachweis sei nicht zu führen gewesen. Der Anfangsverdacht gegen den Mann habe sich lediglich ergeben, weil er wenige Stunden vor dem Laubenbrand mit dem Geschädigten, also dem Laubenbesitzer, in Streit geraten war. Oberstaatsanwältin Ingrid Burghart weiter: "Hinsichtlich des Brandes gibt es weder Zeugen, die den Beschuldigten gesehen hatten, noch wurde ein Brandbeschleuniger oder Ähnliches am Tatort gefunden. Vielmehr konnte der Brandursachenermittler einen technischen Defekt in einer elektrischen Installation als Brandursache nicht ausschließen. Für eine Anklageerhebung ist daher kein Raum."

Nach Informationen dieser Zeitung sorgte der Mann nicht nur an diesem Tag und auch nicht nur in der Gartengruppe für Ärger. In seinem persönlichen Umfeld ist er für sein beleidigendes und aggressives Auftreten bekannt. Alkohol spiele dabei eine Rolle, wie Bekannte schildern. Hafterfahrung hat er ebenfalls. Aktuell soll ihm am Amtsgericht Döbeln wegen Sachbeschädigung der Prozess gemacht werden. Allerdings erschien er nicht zur Verhandlung.

zur Verhandlung.

Vor allem Frauen fürchten den notorischen Störenfried. Als die Polizei ihn am Abend vom 9. August 2022 nach dem Laubenbrand in Döbeln Nord

aufgreift und mitnimmt, zeigen sich manche erleichtert, dass er damit erst einmal weg ist von der Bildfläche.

Lange hält die Erleichterung nicht an: Tags darauf lässt die Polizei ihn

# MEHR AUS DÖBELN

#### Einsatzgeschehen

Döbeln: Verkäuferin mit Messer bedroht

## Einsatzgeschehen

Döbeln: Schuss in Waldheim? –
Polizei nachts im Einsatz

#### 14 Einzelprojekte sind im Rennen

Neue Radwege in und um Leisnig: Landkauf ist größte Herausforderung

## Polizeigeschehen

Döbeln: Unbekannter bedroht Frau mit Messer

### Veranstaltung

Gut Gödelitz: Ein Thomas-Mann-Abend mit Friedrich-Wilhelm Junge

Lange hält die Erleichterung nicht an: Tags darauf lässt die Polizei ihn laufen. Mutmaßungen, dass darauffolgende Brände, etwa von Mülltonnen oder in Wohnhäusern in Döbeln Nord, auf sein Konto gehen könnten, bestätigten sich bisher nicht.